

MARTES 28  
FEBRERO 2012

La Habana  
Año 54 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA  
CIERRE: 1:00 A.M.

AÑO 48  
No. 49  
20 ctvs

# GRAMMA



Donde  
comienza  
el deber,  
termina la  
amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

## Defiende Cuba en Ginebra el derecho a la paz

GINEBRA, 27 de febrero. —La paz es una condición fundamental para el disfrute de todos los derechos humanos, en particular el de la vida, afirmó aquí el diplomático cubano Juan Antonio Quintanilla.

Al intervenir en la octava sesión del Comité Asesor del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, el representante antillano declaró que para preservar y promover la paz es necesario erradicar todo lo que la amenaza y, en particular, la posibilidad del uso de armas nucleares.

Quintanilla recordó las recientes reflexiones del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, tituladas **La paz mundial pende de un hilo**, en las que aborda la "situación política creada en torno a Irán y los riesgos de una guerra nuclear que involucraría a todos, posean o no tales armas".

Ante esa situación resulta cada vez más imperioso avanzar en el objetivo de un desarme general y completo, dijo, y calificó de inaceptable que en el mundo actual se gaste más en medios para hacer la guerra y menos en la promo-

ción del derecho al desarrollo.

Con los recursos que se dedican a los armamentos se podría combatir la pobreza extrema que hoy padecen mil 400 millones de personas en el mundo, alimentar a los más de mil millones de hambrientos y evitar la muerte de 11 millones de niños cada año por hambre y enfermedades prevenibles. También se podría enseñar a leer y escribir a los 759 millones de adultos analfabetos, señaló.

Algunos países, liderados por Estados Unidos, cuestionan la existencia del derecho a la paz, al tiempo que promueven guerras e intervenciones en varias regiones del mundo, criticó.

Cuba —dijo Quintanilla— ha liderado un creciente movimiento en favor de la codificación del derecho a la paz, y en su empeño cuenta con el apoyo de la inmensa mayoría de la comunidad internacional.

A iniciativa de la Mayor de las Antillas, el Consejo de Derechos Humanos ha adoptado varias resoluciones y encomendado al Comité Asesor la redacción de un proyecto de declaración sobre el tema. (PL)

## Denuncia Rafael Ramírez vertido provocado de petróleo

CARACAS, 27 de febrero.— El ministro venezolano de Petróleo y Minas, Rafael Ramírez, informó hoy que se produjo un derrame de crudo en el río Guanipa, en el estado Anzoátegui (este), y denunció que las informaciones preliminares apuntan a que fue un hecho provocado.

Se afectó una tubería de Petróleos de Venezuela (PDVSA) en el municipio Freite de Anzoátegui, "pero estamos determinando que es una situación que fue provocada" porque "están queriendo crear como una matriz" de opinión sobre una supuesta ineptitud de la empresa estatal, declaró Ramírez a los periodistas.

"Un derrame aquí, un derrame acá" para dar esa sensación de derrames generalizados que, si fueran ciertos, "este país estaría colapsado", agregó Ramírez, que achacó el asunto a la oposición al Gobierno del presidente Hugo Chávez.

"Es una campaña con la cual estamos acostumbrados a lidiar", añadió, y dijo que aún no se ha determinado la cantidad de petróleo derramado, y que lo mismo sucede con el derrame del pasado 4 de febrero en el río Guarapiche, del vecino estado Monagas, también en el oriente venezolano.

Alrededor de un millón de personas de Monagas se vieron afectadas por el derrame petrolero de inicios de mes que contaminó el Guarapiche y dejó sin agua potable a la zona.

A pesar de que no precisó la cantidad de crudo del derrame de Monagas, Ramírez dijo hoy que se ha "cumplido en más del 95 % la recolección" y que el agua del río está lista para ser potabilizada porque ya está



A principios de febrero hubo un derrame en el río Guarapiche que dejó sin agua potable a la zona.

"apta para el consumo humano", subrayó.

"Asumimos plenamente la responsabilidad para con la salud de nuestro pueblo", insistió, aunque dijo que compete al Ministerio del Ambiente determinar cuándo reinicia el tratamiento de las aguas de ese río, que también son utilizadas en las labores de ganadería y agricultura de la zona.

Ahora las labores de PDVSA se concentran en el saneamiento de las riberas del Guarapiche, con el uso de "bacterias para degradar el hidrocarburo", precisó el ministro.

Gabriela Yáñez, presidenta del ente estatal Aguas de Monagas, encargado del suministro del servicio en ese estado, dijo la semana pasada que se trató de una "afectación importante" que provocó "una situación delicada" para la población local, incluidos los agricultores, y "la fauna acuática". (EFE)

## Hoy, Momentos latinoamericanos

La polarización política en un año electoral crucial en Venezuela, el debate en torno a los medios en Ecuador y el anuncio de nuevas liberaciones de retenidos por la guerrilla en Colombia centrarán, junto a otros acontecimientos de interés de la región, el análisis de los



panelistas en la Mesa Redonda **Momentos latinoamericanos** que hoy, desde las 6:30 p.m., transmitirán Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba.

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al cierre.

## Unicef: millones de niños sufren marginación y privaciones en zonas urbanas



MÉXICO, 27 de febrero.— Más de mil millones de niños y niñas de todo el mundo viven en ambientes urbanos, y un número creciente de ellos afrontan marginación y privaciones, alertó hoy el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).

En su informe Estado Mundial de la Infancia 2012, dice la agencia española EFE, el organismo indicó que si bien muchos niños disfrutaban de las ventajas que ofrece la vida urbana, cada vez a más infantes se les niegan derechos básicos como agua potable, educación, salud y recreación, pese a que viven cerca de esos servicios.

De acuerdo con el documento, a muchos de ellos se les obliga a rea-

lizar trabajos peligrosos y explotados, negándoseles la posibilidad de asistir a la escuela.

Según la Unicef, una mayor urbanización es inevitable. Todos los años, la población urbana mundial aumenta en alrededor de 60 millones de personas, y para 2050, siete de cada 10 personas vivirán en ciudades, en contraste con el 50 % actual.

De acuerdo con el organismo, el 60 % del aumento en la población urbana corresponde a niños y niñas. Por ello, la Unicef insta a los Gobiernos a otorgar a los niños un lugar central en los procesos de planificación urbana, y a ampliar y mejorar los servicios para todos.

## "Secar" las vacas, vía de escape

>>Página 8

## ONG: ¿buenas intenciones?

>>Página 5